

Strasbourg Campagne

TRUCHTERSHEIM

# Le messti à la rencontre des confréries d'Alsace

Eva Knieriemen



En 2013, le 41 e grand chapitre de la confrérie de la Choucroute s'était tenu à Truchtersheim. Photo archives Laurent Réa

**Le Kochersbarjer Massdi fera cette année la part belle aux confréries qui maintiennent la tradition des mets typiques de la région. Le point d'orgue de la journée du dimanche 17 août sera le défilé sur le thème “le messti invente ses confréries”.**

Sur l'affiche de cette année, une table dressée avec de la choucroute, de la tarte flambée et du vin. Dimanche 17 août, Truchtersheim, que certains appellent le petit Monaco, va se transformer en la Mecque des confréries. Du nord au sud de l'Alsace, leurs membres vont affluer au centre bourg du Kochersberg. « Il y aura plusieurs participants des confréries de l'ordre œnophile de la Couronne d'Or, de la Corne d'Ottrott, du Haut-Koenigsbourg, de la Choucroute, de la Poule au pot et du Coq au riesling, des vins de Cleebourg, de Saint-Urbain et de Saint-Etienne », explique Jean-Louis Martini, qui représentera avec quelques membres la confrérie des Amis d'Ammerschwihr et du Kaefferkopf.

« Nous avons également pu associer le comité des reines des vins et leur trio royal nouvellement élu », poursuit celui qui coordonne cette participation exceptionnelle au messti 2025. Dans leur tenue d'apparat, ils défilent avec les autres associations à 17 h ce dimanche et rendront ainsi le cortège particulièrement solennel. « On peut imaginer que le cortège sera truffé de costumes hauts en couleur et de clins d'œil cocasses », prédit Justin Vogel, maire de Truchtersheim.

“Le messti invente ses confréries” sera le thème sur lequel les associations locales vont préparer leurs chars. Leurs membres ont, lors des éditions précédentes [sur les Jeux olympiques](#) ou l'environnement ( [“Le messti voit la vie en vert”](#) ), toujours fait preuve d'une ingéniosité remarquable. Il ne s'agit pas de tableaux fictifs lors de ce défilé mais de scènes animées qui montrent à quel point les créateurs « prennent leur pied ». Cette année, l'Étoile sportive de Pfettisheim annonce « l'ordre des étoiles enchantées », le Football club de Truchtersheim « la confrérie du ballon rond », le groupe folklorique de l'Écho du Kochersberg la « Kocher'sfrérie », les handballeurs du SATH « la confrérie des Piraths » , l'association relativement récente Folles ID « les voltigeurs du temps » et [l'harmonie de Truchtersheim](#) « la confrérie des musiciens artistes créateurs ». Un programme qui promet.

Les « véritables » confréries animeront par ailleurs un bar à vin, dans la cour de l'école où on pourra goûter et acheter leurs produits. [La confrérie de la véritable Flammekueche d'Alsace](#) proposera à midi des tartes flambées dans la ferme Oehlschlaeger au 5, rue de l'Église, tenue pour l'occasion par les arboriculteurs. Les confréries de toute l'Alsace participant à la fête vont également se présenter dans la salle du Koeur à l'esKapade où l'entrée sera libre, place du Marché. Laissons-nous surprendre.